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XIV LEGISLATURA

III COMMISSIONE CONSILIARE PERMANENTE
(Assetto del territorio)

VERBALE SOMMARIO DELLA RIUNIONE N. 74 DEL 14/04/2016 

MARQUIS Pierluigi (Presidente) (Presente)
FOLLIEN David (Vicepresidente) (Presente)
RESTANO Claudio (Segretario) (Presente)
GROSJEAN Vincenzo (Presente)
ISABELLON Giuseppe (Presente)
NOGARA Alessandro (Presente)
ROSCIO Fabrizio (Presente)

Partecipano  i  Consiglieri  BERTSCHY,  CHATRIAN,  COGNETTA,  GERANDIN, 
MORELLI e VIERIN Laurent.

Assiste alla riunione Sonia GRIECO, Dirigente delle Commissioni consiliari e delle 
Attività culturali. Funge da Segretario Ezio MONTROSSET.

La riunione è aperta alle ore 09:00, ad Aosta, nella Sala Commissioni, per l’esame del 
seguente ordine del giorno:

1) Comunicazioni del Presidente.

2) Approvazione verbale n. 70 del 9 marzo 2016.

3) Audizioni  in  merito  alla  mozione  approvata  dal  Consiglio  regionale  il  6  aprile  u.s. 
recante:  "Impegno  della  competente  Commissione  consiliare  ad  esaminare  le 
problematiche inerenti la gestione venatoria e l'esercizio della pesca in Valle d'Aosta":
ore 9.00: Sig. Jean-Claude SORO, Presidente del Comitato regionale per la gestione 

venatoria;
ore 10.00: Sig. Renzo TESTOLIN, Assessore all'Agricoltura e risorse naturali.

*     *     *
Il Presidente MARQUIS, constatata la validità della riunione, dichiara aperta la seduta 

per la trattazione degli oggetti iscritti all’ordine del giorno, come da telegramma prot. n. 2669 
in data 11 aprile 2016.

COMUNICAZIONI DEL PRESIDENTE
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Il Presidente MARQUIS propone che la riunione, congiunta con la V Commissione 
consiliare  permanente,  per  l'audizione  del  Sig.  Marco  BERSANI,  rappresentante 
dell'Associazione Attac Italia, in merito all'applicazione del Trattato transatlantico di libero 
scambio  USA-UE,  sia  convocata  in  seduta  pubblica  con  diffusione  tramite  sistemi 
telematici.

La Commissione concorda.

APPROVAZIONE VERBALE N. 70 DEL 9 MARZO 2016

Non essendo pervenute osservazioni, il verbale in oggetto si intende approvato.

* * *
Alle ore 9.05 i Sigg.ri Jean-Claude SORO e Ivan PASQUETTAZ, rappresentanti 

del Comitato regionale per la gestione venatoria, prendono parte alla riunione e inizia la 
registrazione digitale degli interventi.

* * *

AUDIZIONI  IN  MERITO  ALLA  MOZIONE  APPROVATA  DAL  CONSIGLIO 
REGIONALE IL 6 APRILE U.S. RECANTE: "IMPEGNO DELLA COMPETENTE 
COMMISSIONE  CONSILIARE  AD  ESAMINARE  LE  PROBLEMATICHE 
INERENTI  LA GESTIONE  VENATORIA E  L'ESERCIZIO  DELLA PESCA IN 
VALLE D'AOSTA":

Sig. Jean-Claude SORO, Presidente del Comitato regionale per la gestione venatoria.

Il Presidente MARQUIS introduce l'argomento ricordando che l'odierna audizione 
discende  da  una  mozione  approvata  dal  Consiglio  regionale  per  esaminare  le 
problematiche inerenti al settore della caccia.

Il  Sig.  SORO  ricorda  quali  sono  l'organizzazione  dell'attività  venatoria  e  la 
distribuzione  dei  cacciatori  sul  territorio,  sottolineando  che  nel  corso  degli  anni  si  è 
perseguito l'obiettivo di creare un legame cacciatore–territorio.

Fa presente che il territorio regionale è suddiviso in 8 circoscrizioni venatorie e che 
già  in  passato  si  erano riscontrate  delle  difficoltà  legate  al  fatto  che  alcune aree  sono 
faunisticamente ricche e spopolate, a fronte di altre faunisticamente povere con numerosi 
cacciatori,  e  che  pertanto  si  erano  effettuate  delle  operazioni  come  l'apertura  delle 
residenze venatore e le compensazioni.

Riferisce  che  il  Comitato  dopo un'ampia  discussione  interna,  a  maggioranza  ha 
deciso di chiudere le circoscrizioni in modo definitivo e di sostenere un impianto di legge 
che prevedesse una compensazione di tipo economico; informa che la IV circoscrizione 
aveva proposto un ricorso al Difensore civico e, successivamente, ha espresso il proprio 
dissenso rispetto alla scelta del Comitato rassegnando le dimissioni.
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Rende noto di aver avuto un incontro martedì scorso con l'Assessore competente e 
che si era addivenuti ad una sorta di accordo, nel senso di prevedere per il 1° gennaio 2018 
l'entrata in vigore della compensazione economica con l'impegno nel frattempo - da parte 
del Comitato - di risolvere le situazioni problematiche.

Fa  presente  che  sul  testo  dell'emendamento  che  dovrebbe  riassumere  quanto 
discusso  nell'incontro  sono  già  sorte,  all'interno  del  Comitato,  alcune  perplessità 
relativamente alla caccia al cinghiale e alle medie matematiche per i prelievi, mentre la 
possibilità di posticipare di due anni l'entrata in vigore delle compensazioni economiche è 
accolta favorevolmente.

Il  Sig.  PASQUETTAZ  evidenzia  che  la  compensazione  in  capi  era  stata 
abbandonata  perché  era  vista  con  grande  sfavore nel  mondo  venatorio,  in  quanto  non 
rispettosa del legame cacciatore-territorio, mentre quella economica era stata ritenuta un 
punto di incontro accettabile per la maggioranza dei cacciatori.

Ritiene  che  la  riproposizione  della  compensazione  in  capi  non  trovi  l’accordo 
unanime e auspica che si verifichi la possibilità di introdurre una forbice che consenta alle 
circoscrizioni  che  hanno  meno  capi  di  avvicinarsi  alla  media  regionale,  ma  non  di 
raggiungerla.

Precisa,  relativamente  alla  questione  della  caccia  al  cinghiale,  che  il  problema 
riguarda la caccia vagante - anche per motivi di sicurezza - che attualmente è consentita su 
tutto il territorio regionale e rammenta che i cacciatori auspicano una limitazione di tale 
tipo di caccia riservandola solo ai cacciatori  ai residenti venatoriamente all’interno della 
propria circoscrizione.

Il Consigliere BERTSCHY reputa opportuno, in considerazione di quanto emerso 
nella discussione, che la maggioranza illustri eventuali novità rispetto a quanto dibattuto in 
Consiglio regionale.

Il  Consigliere CHATRIAN chiede di poter acquisire la documentazione inerente 
all'incontro avuto dai rappresentanti dei cacciatori con l'Assessore competente.

Il  Presidente  MARQUIS  precisa  di  aver  appreso poc’anzi  dal  Presidente  Soro 
dell'incontro  tenutosi  martedì  scorso  e  ritiene  che  nel  prosieguo  della  seduta  con 
l'audizione dell’Assessore Testolin sia possibile acquisire le informazioni inerenti a tale 
incontro.

Il  Consigliere  BERTSCHY  esprime  le  proprie  perplessità  sulle  modalità  di 
svolgimento dei  lavori  in  quanto si  sta  discutendo su un testo modificato che non è a 
disposizione dei Consiglieri.

Il  Presidente  MARQUIS  chiede  se  si  intenda sospendere  questa  audizione  e 
proseguire sentendo l’Assessore per poi concludere i lavori.
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Il Consigliere NOGARA ritiene inopportuno sospendere i lavori; fa rilevare che, da 
quanto è emerso, i punti controversi sono le compensazioni e la caccia vagante al cinghiale 
e  sottolinea  che  potrebbero  sorgere  delle  criticità  nel  momento  dell'effettuazione  dei 
censimenti.

Il Consigliere VIERIN Laurent ricorda qual è stato il ruolo del Consiglio regionale 
in merito alla questione ripercorrendo i vari passaggi che hanno portato all'approvazione 
della mozione dalla quale discende l'odierna audizione.

Reputa necessario ricercare una soluzione che sia apprezzata dal mondo venatorio 
che è il diretto interessato all'argomento.

Il Presidente SORO rammenta che dopo diversi incontri al proprio interno si era 
individuata  a  maggioranza  una  soluzione  diversa  rispetto  alla  proposta  della  Giunta 
regionale e pertanto si è riaperto il dialogo.

Affronta il problema dei censimenti evidenziando di aver esortato i cacciatori a non 
manipolarli;  relativamente  alla  questione  del  rispetto  del  legame  del  cacciatore  con  il 
territorio fornisce alcune precisazioni.

Il Consigliere VIERIN Laurent ribadisce l'opportunità di disinnescare le polemiche 
e di giungere ad una soluzione ampiamente condivisa nell'ambito venatorio.

Il Sig. PASQUETTAZ fa presente che nel mondo venatorio esistono visioni diverse; 
riferisce che l'ipotesi  della  compensazione in  capi  potrebbe scatenare  una reazione nei 
cacciatori  del  tipo:  "conto  meno  capi  così  non  devo  cederli"  che  andrebbe  in  senso 
contrario rispetto a quanto fatto nel corso degli ultimi anni.

Precisa che nel corso dell'ultimo incontro tutte le circoscrizioni hanno manifestato 
la disponibilità a venire incontro alle difficoltà della 4a circoscrizione, consentendo alla 
stessa di avvicinarsi alla media regionale ma senza raggiungerla.

Il  Consigliere CHATRIAN rammenta che la legge vigente prevede la possibilità 
delle  residenze  venatorie  e  chiede,  inoltre,  se  il  Comitato  abbia  già  provveduto  a 
formalizzare un emendamento che tenga conto delle diverse sensibilità delle circoscrizioni.

Il  Sig.  PASQUETTAZ  ribadisce  che  l'idea  era quella  di  venire  incontro  alle 
circoscrizioni in difficoltà fissando un range ai prelievi delle stesse e afferma di essere in 
attesa che l'Amministrazione regionale formalizzi la proposta.

Fa  presente,  altresì,  che  il  principio  del  cambio  delle  residenze  venatorie  è 
condiviso nell'ambito dei cacciatori.

Il Sig. SORO precisa che dall'inizio del proprio mandato non si sono mai aperte le 
residenze  venatorie  in  quanto  la  loro  apertura  in  considerazione  del  piano  faunistico 
vigente  avrebbe  potuto  creare  degli  esuberi  di  cacciatori  in  alcune  circoscrizioni  e 
sottolinea  il  fatto  che  l'approvazione  della  nuova  normativa  consentirebbe  di  risolvere 
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alcune problematiche di carattere tecnico che avrebbero delle ricadute positive in tutto il 
settore della caccia. 

Il Consigliere GROSJEAN pone in rilievo i problemi della gestione della caccia al 
cinghiale e della presenza del lupo.

Il  Sig.  SORO fornisce alcune precisazioni  in  merito  alle  diverse modalità  della 
caccia  al  cinghiale  evidenziando  le  differenze  tra  l'attività  prettamente  venatoria  e  le 
attività di controllo della specie che sono coordinate dalle competenti stazioni forestali e 
ribadisce che i cacciatori hanno sempre offerto la propria disponibilità per le attività di 
controllo.

Fa presente che nei censimenti l'avvistamento del lupo è piuttosto frequente e che al 
momento i cacciatori non hanno una posizione definita sulla questione.

* * *
Alle ore 9.55 la Consigliera MORELLI prende parte alla riunione.

* * *

Il  Consigliere  GERANDIN  domanda  se  la  disponibilità  manifestata  per  venir 
incontro  alle  circoscrizioni  in  difficoltà  sia  già  stata  in  qualche  modo  codificata  e  se 
l'ipotesi di accordo emersa nell'ultimo incontro con l'Amministrazione regionale sia già 
stata sottoposta al parere dei cacciatori.

Il Sig. SORO afferma che nel corso della giornata di ieri vi sono stati dei confronti 
tra i vari rappresentanti di circoscrizione e specifica, a titolo personale, che la proposta 
dell'Amministrazione regionale è incentrata nello spostare la compensazione economica al 
1° gennaio 2018 di modo da consentire al Comitato caccia di risolvere le problematiche in 
atto.

Il  Sig.  PASQUETTAZ  precisa  che  la  propria  posizione  e  quella  degli  altri 
rappresentanti delle circoscrizioni coincideva sostanzialmente con il testo del disegno di 
legge  presentato  nel  corso  del  mese  di  gennaio  a  Gressan  che  non  prevedeva 
compensazioni e che la caccia vagante al cinghiale era chiusa per circoscrizione.

Ribadisce  la  disponibilità  a  venire  incontro  alle  circoscrizioni  in  difficoltà  nel 
raggiungimento  delle  medie  regionali  dei  prelievi  consentendogli  di  cacciare  in  altre 
circoscrizioni fino a raggiungere una media prossima a quella regionale nell'ambito di un 
range da  definire  e  precisa  che  si  è  ancora  in  attesa  dell'emendamento  che  dovrebbe 
codificare quanto discusso nell'incontro di martedì scorso.

Il Consigliere BERTSCHY ripercorre alcuni passaggi inerenti all'argomento e pone 
in evidenza che, da quanto è emerso nell'ultimo incontro con l'Assessore competente e il 
Presidente della Regione, non vi è condivisione all'interno del Comitato.
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Ritiene  che  la  politica  debba  perseguire  una  soluzione  che  non  crei  divisioni 
all'interno del  mondo venatorio anche prendendosi  ulteriore  tempo per  approfondire  la 
tematica.

Il Sig. SORO sottolinea il fatto che il Comitato a maggioranza aveva individuato 
una strada che era stata condivisa con l'Assessore competente.

Il Presidente MARQUIS conclude ringraziando gli auditi per le suggestioni fornite 
alla Commissione.

* * *
Alle ore 10.15 i Sigg.ri SORO e PASQUETTAZ lasciano la sala di riunione e il Sig. 

Renzo  TESTOLIN,  Assessore  all'Agricoltura  e  risorse  naturali,  e  il  Sig.  OREILLER, 
funzionario dello stesso Assessorato, prendono parte alla riunione. 

* * *

Sig. Renzo TESTOLIN, Assessore all’Agricoltura e risorse naturali. 

Il Presidente MARQUIS introduce l'argomento.

Il Consigliere  BERTSCHY chiede che, nel caso in cui esista un nuovo testo o un 
emendamento, questi documenti siano distribuiti ai Consiglieri.

L'Assessore TESTOLIN ricorda che il testo di legge da approvare in Giunta è stato 
rivisitato in funzione delle esigenze espresse dalla circoscrizione n. 4 e che attualmente si 
cerca di trovare una convergenza tra le diverse posizioni nell'ambito del Comitato caccia.

Riferisce che martedì scorso vi è stato un incontro con il Comitato e i rappresentanti 
delle 7 circoscrizioni e che l'intendimento è quello di modificare il testo che doveva essere 
presentato in Giunta recependo le richieste provenienti dalla circoscrizione 4 e fissando un 
limite  temporale  che  possa  consentire  di  trovare  un  equilibrio  nella  ripartizione  dei 
cacciatori sul territorio perseguendo l'obiettivo di effettuare il prelievo venatorio all’interno 
delle varie circoscrizioni.

Chiede l'attenzione dei Consiglieri presenti.

Il Presidente MARQUIS invita l'Assessore Testolin a completare l'intervento.

L'Assessore TESTOLIN informa che si intende emendare l'attuale testo nel senso di 
applicare una distribuzione omogenea su tutto il territorio per due anni, dopodiché entrerà 
in vigore il meccanismo del prelievo esclusivo all’interno delle singole circoscrizioni.

Ritiene che questo possa essere un punto di equilibrio in quanto potrà consentire in 
questi  due  anni  degli  spostamenti  delle  residenze  venatorie  che  potranno  livellare  le 
discrepanze in essere sul territorio in questo momento.

Il  Consigliere  VIERIN  Laurent  si  scusa  per  il  precedente  disturbo  arrecato 
all'Assessore  Testolin  nel  corso dell'illustrazione  e  pone alcune domande relativamente 
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all'esistenza dell'emendamento e alla possibilità di acquisirlo, alla sua condivisibilità - o 
meno - con il mondo venatorio e attraverso quali passaggi.

Domanda, inoltre, se vi sia la volontà di ricercare una sintesi tra le varie posizioni e 
come la stessa potrà essere codificata.

Il Consigliere TESTOLIN ribadisce che nel corso dell'ultima riunione è emersa la 
possibilità  di  effettuare  dei  prelievi  a  compensazione  fuori  dalla  circoscrizione  per  un 
periodo  di  2  anni  per  poi  giungere  al  parametro  del  prelievo  esclusivo  nella  propria 
circoscrizione.

Riferisce  che  questa  proposta  dovrà  essere  discussa  in  Giunta  e,  se  condivisa, 
potrebbe portare all'approvazione del disegno di legge.

Il  Consigliere  NOGARA  evidenzia  che  i  cacciatori  sono  favorevoli  al  testo 
elaborato  di  concerto  con  le  strutture  competenti  e  che,  in  subordine,  per  non  creare 
ulteriori divisioni nel mondo venatorio sono disponibili che le circoscrizioni maggiormente 
in difficoltà possano avvicinarsi alla media regionale dei prelievi ma non a raggiungerla.

Invita la Giunta e l'Assessore competente a valutare attentamente la questione e non 
ad ipotizzare esclusivamente di spostare i termini della questione al 2018.

Il  Consigliere CHATRIAN riferisce che nella precedente audizione sono emerse 
delle preoccupazioni da parte dei cacciatori in merito all'ipotetico emendamento e chiede di 
poterlo acquisire per poter avere un confronto sull'argomento.

L'Assessore TESTOLIN fa presente che vi è una bozza di emendamento ma che la 
stesso deve ancora essere valutato in Giunta e riferisce, pertanto, la propria difficoltà a 
condividerlo prima in Commissione.

Il Consigliere VIERIN Laurent si interroga sul ruolo della Commissione.

Il  Consigliere  CHATRIAN  concorda  sul  fatto  che  l'emendamento  debba  essere 
condiviso nell'ambito dell'esecutivo, chiede, tuttavia, che prima dell'approvazione del testo 
del disegno di legge vi sia un ulteriore passaggio in Commissione anche in considerazione 
della mozione approvata dal Consiglio regionale.

L'Assessore  TESTOLIN  ricorda  che  la  Commissione  consiliare  avrà  modo  di 
intervenire all’interno dell'iter ordinario di approvazione dei disegni di legge. 

Il  Consigliere  BERTSCHY chiede  se la  Commissione  possa  proseguire  i  lavori 
senza la presenza dell'Assessore TESTOLIN.

La Commissione concorda.

* * *
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Alle  ore  10.45 l'Assessore TESTOLIN e  il  Sig.  OREILLER lasciano la  sala  di 
riunione.

* * *

Il Consigliere BERTSCHY ritiene che quanto sta accadendo oggi in Commissione 
sia  surreale  in  quanto  vi  è  una  situazione  in  cui  i  Consiglieri  regionali  non hanno  la 
documentazione che invece è a disposizione di soggetti esterni.

Il Consigliere VIERIN Laurent ritiene che si sia male interpretato il ruolo che i 
Consiglieri  stanno svolgendo in questo periodo finalizzato a ricercare delle  soluzioni a 
problematiche non create da loro.

Reputa,  inoltre,  mortificante  per  la  Commissione  non  poter  acquisire  la 
documentazione utile ad affrontare l'argomento in discussione.

Il  Consigliere  MARQUIS dà  atto  del  comportamento  corretto  che  c’è  stato  nei 
lavori della Commissione e afferma di comprendere le difficoltà dell'Assessore Testolin; 
suggerisce di chiedere all'Assessore l'impegno a non approvare il testo del disegno di legge 
in Giunta prima di averlo messo a disposizione dei commissari.

Il Consigliere FOLLIEN reputa opportuno chiarire la situazione nell'ambito della 
maggioranza.

Il  Consigliere  NOGARA  evidenzia  l'assurdità  della  situazione  nella  quale 
l'emendamento è stato illustrato ai rappresentanti dei cacciatori, ma non è stato messo a 
disposizione della Commissione.

* * *
Alle ore 10.55 l'Assessore TESTOLIN e il Sig. OREILLER prendono di nuovo parte 

alla riunione.
* * *

Il Presidente MARQUIS espone la richiesta della Commissione di fare un ulteriore 
passaggio in Commissione prima di procedere all'approvazione in Giunta del disegno di 
legge.

Il  Consigliere  BERTSCHY  chiede  se  ai  cacciatori  è  stato  inviato  il  testo 
dell'emendamento.

L'Assessore  TESTOLIN  precisa  che  è  stata  trasmessa  una  bozza  di  quanto 
verbalmente discusso nell'ultimo incontro; ribadisce che intende condividere il testo con la 
Giunta e manifesta la propria disponibilità a tornare in Commissione.
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Il  Presidente  MARQUIS  conclude  evidenziando  che,  prima  di  giungere 
all'approvazione del disegno di legge da parte della Giunta, l'Assessore Testolin si è reso 
disponibile a fare un altro passaggio in Commissione per condividere il percorso.

* * *
Alle  ore  11.00  l'Assessore  TESTOLIN  e  il  Sig.  OREILLER  lasciano  la  sala  di 

riunione.
* * *

Il Presidente MARQUIS chiude la seduta alle ore 11.00.

Letto, approvato e sottoscritto

IL PRESIDENTE IL CONSIGLIERE SEGRETARIO

(Pierluigi MARQUIS) (Claudio RESTANO)

IL FUNZIONARIO SEGRETARIO

(Ezio MONTROSSET)

-------------------------------------------------------------------------------------------------------------
Data di approvazione del presente Processo Verbale: 16 giugno 2016
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